

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
Y LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA
EN PROVINCIAS: TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
CÓMO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta admisión
traccion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE
RAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripción se admite en parciales
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10171

MADRID, MARTES 26 DE ENERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR, 5!

VINOS DE AVANSAYS

Toda persona amante de sus intereses y de su salud debe probar el vino de familia que vende á 9 pesetas arroba.

AVANSAYS.—CARMEN, 10.

TJA QUERIDA

por EDUARDO LOPEZ BAGO.

Se pondrá á la venta en breve en la casa editorial de los Sres. J. Muñoz y Com. y principales librerías.

DAD HIJERO á vuestra hija, dacta un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color.—¿Pero qué hijo dará á mi hija? preguntó la madre. — El HIJERO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el HIERRO está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.

En todas las Farmacias. — Exigid la firma.

FONDA EN ARRENDAMIENTO (Véase la 4.ª plana de anuncios.)

MAD. ANTOINE E HIJO
Impian la dentadura por 6 reales y colocan piezas americanas desde 16 reales. INFANTAS, 42, 2.ª

ARTICULOS RECOMENDADOS.
Heliotropo blanco.—Sapoceli agua de Chipre.—Agua de Colonia Imperial.—Bouquet María Cristina.—Polvos de Ciprés.—Grená de Fresas.—Creaciones de DE GUERLAIN, PARIS.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 26 DE ENERO

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Los reales decretos de consejeros de Estado de que hemos dado cuenta.

GRACIA Y JUSTICIA.—Los decretos que en otro lugar publicamos.

GUERRA.—Real orden aprobando las instrucciones respecto á la forma en que los generales, jefes y oficiales pueden reclamar la conversión de sus créditos en títulos de la deuda de Cuba.

HACIENDA.—Real orden accediendo á lo solicitado por la compañía limitada *Beda metal and chemical*.

—Otra confirmando el fallo de la junta arbitral del aforo por la partida 276 del arancel de 88 kilogramos panes de pasta que se despacharon en la aduana de Iruñ.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 25.
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81-40; 4 por 100, 110-42 1/2.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 84-30 0/10; obligaciones de Cuba, 471-23.—Consolidados ingleses, 99 7/8.
Última hora.—4 por 100 exterior, 84 9/16; idem amortizable, 80-00.

Londres, 25.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 84-3/8.

Paris, 25.
Cámara de los Diputados.—Se acuerda aplazar el debate sobre la proposición pidiendo que en los contratos de obras públicas que haga el Estado, se introduzca la cláusula de que

no se permitirá el empleo de trabajadores extranjeros.

El Sr. Deberly, diputado por el departamento del Norte, objeto que semejante cláusula originaría graves cuestiones económicas, y sobre todo, represalias por parte de las demás naciones en perjuicio de los obreros franceses.

Paris, 25.
Los periódicos conservadores niegan rotundamente el rumor que ha circulado de haber surgido una grave disidencia entre los monárquicos franceses.

No es cierto que el Sr. Mahy vaya á Madagascar en representación de la república.

Paris, 25.
El gobernador del Senegal en un telegrama dirigido al gobierno, anuncia la aparición en aquella parte de Africa de un falso profeta, llamado Samary, quien al frente de sus huestes hizo una incursión en dicha colonia.

Una columna francesa, mandada por el comandante Frey, le salió al encuentro, derrotándole por completo y obligándole á refugiarse á las orillas del Níger.

Bruselas, 25.
El Banco de Bélgica ha bajado el descuento á 3 por 100.

Berlin, 25.
En vista de las graves noticias recibidas de Grecia, el buque avarazado alemán, *Federico Gállos* ha recibido la orden de alistarse para marchar cuanto antes al Pireo.

Atenas, 25.
Los representantes de las grandes potencias, á propuesta del de Inglaterra, entregaron anoche al ministro de Negocios Extranjeros una nota colectiva, declarando que Grecia no tenía motivos legítimos para un acto de agresión contra Turquía, y que por lo tanto no permitirían de su parte una acción naval. La situación es cada vez más tirante.

Londres, 25.

Según despachos de China, el gobierno de Pekin ha declarado que no aceptaba los ofrecimientos que le han hecho varios capitalistas alemanes, porque está muy disgustado del material de guerra y marina que encargó á Alemania, el cual, según dice, ha resultado malo.

Esto perjudicará mucho en lo sucesivo á la industria alemana, á la cual apelaba antes el gobierno del Celesto Imperio.

Anoche, según teníamos anunciado, se celebró en el centro de Asturianos de esta corte una velada literaria en honor del ilustre Posada Herrera y bajo la presidencia del señor conde de Toreno.

Dió comienzo el acto con la lectura de una sentida carta en que el ex-ministro señor Suarez Inclán expresaba su sentimiento por no poder asistir á esta solemnidad.

El Sr. Rodríguez San Pedro, con la respuesta y elocuente palabra que le distingue, hizo la biografía del Sr. Posada Herrera, á quien estudió como hombre político incorruptible, competentísimo en materia administrativa y sobre todo y ante todo, como hombre honrado que á los precarios timbres de su clara inteligencia y rara ilustración, unía una probidad por nadie discutida.

El ilustre vate, mimado por las musas, D. Ramon Campoamor, leyó dos preciosas dolencias que hicieron reír y llorar casi al mismo tiempo al auditorio.

Hizo después uso de la palabra el señor D. Regino Escalera, que reveló excepcionales condiciones oratorias al estudiar los rasgos característicos y geniales del señor Posada Herrera. El Sr. Escalera, se-

gun dijo después el señor conde de Toreno, es una legítima esperanza de aquella hermosa tierra tan amada de sus hijos y que hizo gloriosa Pelayo.

Terminó la velada con un discurso resumen del señor conde de Toreno, que al encomiar las virtudes cívicas y domésticas que tanto enaltecieron al Sr. Posada Herrera, llamó la atención del auditorio acerca de la laudable solidaridad que existe entre todos los asturianos y el entusiasmo con que todos acuden á remediar las desgracias ó necesidades de su provincia, olvidando para ello, si es preciso, diferencias y rivalidades políticas que nunca son bastantes á borrar del corazón de los asturianos el cariño fraternal que entre sí se profesan.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos por la numerosísima concurrencia que llenaba por completo el local del círculo.

Bruselas, 25.
En la próxima sesión de la Academia de San Fernando, y firmada por los presidentes de las secciones de la misma, se presentará definitivamente la candidatura del Sr. Castelar, para cubrir la vacante de académico de número no artista, que por fallecimiento del Sr. Guelbenzu, y con arreglo á reglamento, se ha de proveer ya, toda vez que ha sido declarada oficialmente aquella baja.

Sin distinción de clases ni colores, y haciendo en ello ciertamente imparcial justicia al Sr. Castelar, hemos oído decir á muchos académicos que á nadie con más razón ni con más fundamento de derecho que á este eminente hombre publico, artista distinguido de la palabra y gran conocedor de las Bellas Artes, corresponde ser elegido por voto unánime académico de número de aquella corporación, puesto que, siendo ministro de Estado creó por su sola iniciativa la Academia de Bellas Artes de Roma, donde han formado su gusto artístico y han complementado su brillante carrera artística, entre otros, los señores Zubiaurre, Breton y Chapi, Casado, Plasencia, Ferrant, Ramirez y otros, incluso el insigne Pradilla, gloria de España.

Y por si algo hubiera menester aun como mérito que agregar al Sr. Castelar, puede añadirse que en su tiempo se erigió asimismo la brillante sección de música que hoy sirve de tan poderoso auxiliar á aquel cuerpo consultivo del Estado en materia de Bellas Artes.

Por jubilación del oficial primero del ministerio de Gracia y Justicia, señor don Luis Esteban Garrido, se han corrido los ascensos de escala, ascendiendo, por consecuencia de ello, los oficiales de aquella secretaría, los señores Rosal, Algorta, Suñiza, Lopez, Hidalgo, Ruiz-Diosayuda, Reiguera, Cabezas y Estéban.

Habiendo terminado el Sr. Plasencia las hermosas pinturas con que ha decorado la capilla de Carlos III de San Francisco el Grande, se permitirá la entrada al publico en aquel recinto. Los discípulos del notable pintor osequiarán á su maestro con un banquete.

Correo de teatros.

Anoche se estrenó en el teatro Martin, con éxito extraordinario, la revista en un acto y seis cuadros, original de D. Eduardo Navarro y Gonzalo, música de los fecundos maestros Rubio y Espino, titulada *A real y medio la pieza*.

La obra está escrita con el singular gracejo que al publico tiene acostumbrado el Sr. Navarro, y en muchas ocasiones fué extraordinariamente aplaudida.

Los cuadros políticos y de teatro son los mejores.

De la música fueron repetidos: un dueto de un dependiente de consumos y un matutero y un coro de muchachos obesos, ambos muy bonitos y de excelente efecto.

Merece tambien muchos plácemes el vestido que luce la Sra. Iglesias, que representa la política.

El final es de gran efecto y aparecen en él todos los escudos de las provincias de España. La ejecución, encomendada á las señoras Carmona, Iglesias, Sola, Cabrera, Cruz, Amigo y Rivas, y á los Sres. Vega Talavera, Navarro (D. Luis y D. Pedro), Gonzalez, Starez Arregui y Buxó tuvo una excelente interpretación.

Los autores fueron llamados con insistencia al final de la obra, presentándose sólo el señor Navarro Gonzalo.

La obra dará positivamente muchas entradas.

En una de las capillas de la iglesia de San Francisco el Grande se dijo ayer mañana á las diez y media la misa del Espíritu Santo, que con arreglo á ordenanza oyeron los señores oficiales generales que momentos después habían de juzgar al señor duque de Sevilla.

Hasta las once y media duró la misa, y terminada ésta pasaron los jueces al cuartel, y á las doce estaba constituido el consejo de guerra en la pieza destinada á estos actos.

Presidia el consejo el general Reina, mariscal de campo, y le acompañaban como vocales los brigadieres señores duque de Ahumada, Villar, Muñoz Vargas, marqués de Mancera, conde de Mayorga y Giraldó.

Comenzó el juicio por la lectura del proceso, en la que se empleó más de una hora. Esta parte del juicio fué presenciada solamente por el consejo, el fiscal y el acusado, pues el abogado defensor no entra en la pieza donde se celebra, según las leyes de procedimiento militar, hasta terminada la lectura del proceso.

Después de la lectura de este, presente ya el defensor del acusado, el fiscal, coronel Tenorio, leyó su dictamen, en el que, según hemos oído, pide que el duque de Sevilla sea separado del ejército.

El abogado Sr. Carvajal leyó tambien un extenso escrito de defensa, cuyos razonamientos se dirigian á demostrar que en el hecho tal como resultaba de las declaraciones de los testigos no había motivos de delincuencia, y si se apreciaba que por las circunstancias que concurrían en el hecho debía imponerse al duque de Sevilla una corrección por sus jefes, bastaba este concepto con los días de arresto que lleva sufridos, procediendo la absolución libre en caso contrario.

Han sido llamados, suponemos que para declarar en el juicio, los oficiales que se hallaban en el cuarto de guardia con el duque de Sevilla el día del suceso.

La mayor parte de los oficiales que han declarado en la sumaria son del batallón cazadores de Manila.

El consejo comenzó á deliberar después de las cuatro.

Hay tres días de término para notificar la sentencia.

Ayer tarde á última hora se reunió frente al ministerio de la Gobernación un grupo no muy numeroso de obreros que según parece eran los despedidos por el Ayuntamiento en la pasada semana.

Habían proyectado verificar una manifestación por la falta de trabajo en el Prado, pero en una conferencia celebrada con el señor conde de Xiquena les disuadió de su propósito, y ayer se reunieron en el sitio indicado, subiendo una comisión de seis individuos á conferenciar con el señor ministro de la Gobernación, en cuyo despacho se encontraba tambien el gobernador de la provincia.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) después de oír á la comisión, manifestó que el gobierno estaba dispuesto á acceder á sus deseos, y que tan pronto como pudieran emprenderse las obras públicas, el ministro de Fomento les facilitaría trabajo en ellas, hablando después por el teléfono con el alcalde de Madrid para ver la forma de conjurar la crisis obrera.

La comisión se retiró muy satisfecha, y después de manifestar el resultado de sus gestiones á sus compañeros, se alejaron todos pacíficamente.

La sesión del Ayuntamiento terminó ayer á las ocho y media de la noche.

La discusión parcial de las bases del mercado de efectos usados terminó votándose el tiempo de la concesión, que fué el de cincuenta años; este acuerdo se adoptó por 18 votos contra 12.

Se entró en el despacho ordinario, se aprobaron tres dictámenes de la comisión de obras, referentes á construcción de una alcantarilla en la calle de Apodaca, reconstrucción de las marquesinas del mercado de ganados y concediendo licencia para construir un edificio destinado á Bolsa de Madrid en el salón del Prado.

Tambien se acordó abono de dos espropiaciones en la calle de Santa Engracia y Esquilache.

Se aprobó una proposición pidiendo que para el 14 de febrero se remitan al Ayuntamiento los inventarios valorados de los mobiliarios de las oficinas municipales.

El Sr. Romero Paz manifestó que el señor Abascal había conferenciado con el señor ministro de Hacienda, y que en virtud de esta conferencia, antes de la sesión próxima los consumos volverán á ser rentada para la Villa bajo el encabezamiento convenido, y que suplicaba al Ayuntamiento nombrase una comisión que, con el carácter de permanente, entendiese en todo lo concerniente á consumos, autorizando al Sr. Abascal para su nombramiento.

Segun dice el gobernador de Zaragoza en un telegrama de anoche, al hacer ayer su detenida visita á aquel penal, descubrió una nueva estafa, que reseña, ejecutándose bajo la raza social de fábrica de cla-

Fabiani llenó dos vasos y aprovechó la ocasión para echar en el vaso de Antonina una cantidad de licor igual á la que había apurado.

Antonina no lo notó.

—¡Es muy linda!—dijo Magdalena, designándola con una mirada al conde.—Esos ojos y esos labios poseen inestimables tesoros.

Después se dirigió á la joven:

—Estad alegre, querida mía, pues encuentro vuestras sonrisas y vuestros dientes admirables. ¡A vuestra salud, hermosa!

—¡A la vuestra, señora!

Y chocaron sus vasos.

Cuando Antonina apuró el suyo, sintió en seguida un gran bienestar.

El gusto delicioso del chartreuse verde y el calor que produce en el estómago, pareció reanimar á la joven.

Se echó á reír dulcemente, y con la vista indecisa no comprendió el significado de los elogios que acababa de prodigarle Magdalena, con gran satisfacción del rey del treinta y cuarenta que los había aprobado con el gesto, y cuya sinceridad afirmaban las estasiadas miradas con que envolvía á Antonina.

Esta permanencia muda, queriendo darse cuenta de lo que pasaba por ella, sin poder conseguirlo, pues jamás había sentido tal cosa.

El bienestar que saboreaba fué de muy corta duración; su vista se turbó, sintió que sus nervios se contraían como la cuerda de un arco, y quiso reír y llorar á la vez, sin saber por qué.

Sin embargo, se daba cuenta exacta de las cosas, sabía que se encontraba en Gernsbach con el conde Fabiani y Mad. de Berny, que aguardaban el carruaje del duque para que la condujesen á Baden, al lado de su madre.

—Se hace tarde, señora—dijo—el coche no viene.

—No tardará mucho; os lo repito no tengais ningún temor.—respondió Magdalena.

Hacia algunos instantes que el viento había cambiado de dirección.

A la templada atmósfera del día sucedió un frío relativo, producido tanto por la modificación de aquella como por la vecindad del río que corre al pie de la parra.

Antonina sintió escalofrío.

tercer cuarto, en el que se encontraba el cocador.

Fabiani penetró con ellas.

Reinaba en la estancia una temperatura relativamente más elevada que la del exterior. Sin embargo, este cambio no fué favorable á la joven.

—¡Ah! ¡Qué rendida estoy!—y se dejó caer sobre una silla.

Mad. de Berny miró la hora en su reloj.

—El coche estará aquí dentro de un cuarto de hora á más tardar,—dijo con un aplomo admirable;—aprovechad este tiempo para descansar un poco, querida mía.

Y con el zesto la designó el lecho que se encontraba en el centro del salon.

La joven tenía sueño.

—Si, si,—dijo,—teneis razon.

Y dejándose conducir se arrojó vestida sobre el lecho.

La Cañota la contempló durante algunos momentos con impasibilidad, después y sobre sus labios apareció una sonrisa satánica,—la sonrisa de Mefistófeles, cuando vio en el templo á Margarita rogando;—y al cabo de unos segundos se acercó á Maximun, y le dijo:

—¡Duerme! Venid, dichoso mortal, pues dentro de muy poco será vuestra.

Salieron los dos de pantallas, del cuarto en que descansaba Antonina y entraron en el de al lado en donde se hallaba el cerrojo que, corrido, puso los dos cuartos en comunicacion.

Magdalena había dejado una bujía encendida en el cuarto de Antonina.

—Con la ayuda de una cerilla que sacó el conde de su caja, encendió otra.

Un mozo llamado por el conde, acudió.

Se le dijo que podía retirarse á descansar, pues los viajeros no tenían necesidad de nada.

El criado, que no deseaba otra cosa, se retiró, no dejando que se le repitiesen segunda vez.

El conde y Magdalena se pusieron á hablar de varias cosas, en voz baja, por espacio de una hora.

Trascurrido este tiempo, la Cañota se levantó y corrió dulcemente el cerrojo de la puerta del cuarto de Antonina.

Hecho esto, prestó atención.

Animada por la regularidad del ruido producido por la respiración de la joven, se acercó al lecho en que descansaba, la cual se hallaba sumida en un dulce y profundo sueño.

Fabiani, que se levantó al mismo tiempo que Magdalena, la siguió únicamente hasta la puerta.

La Cañota le hizo un signo, que quería decir que la joven dormía.

Al incorporarse al conde, éste la dijo en voz baja:

—Apagad la bujía.

Mad. de Berny no obedeció, y apoderándose de la mano del rey de treinta y cuarenta, lo hizo entrar en su cuarto.

—Pensad—dijo—que podría tomaros por un ladrón, y con sus gritos pondría en alarma todo el hotel, mientras que con la luz os reconocerá.

—Teneis mil veces razon; no había pensado en eso.

Antonina volvió á aparecer, vestida como la vispera, con la diferencia de que el vestido había sido sustituido por otro de tela cruda con listas blancas y negras.

Su rostro sonriente no tenía ninguna traza de la pasada emoción.

La señorita Lenoir estaba en la edad en que las penas se borran pronto.

Una hermosa jornada, llena de diversiones, se ofrecía ante ella, para que no hubiera echaado al olvido las lágrimas derramadas desde que se le había concedido el permiso de acompañar á la Cañota.

—¡Qué buena eres y cuánto te amo!—dijo á Angelina, presentándole su frente.

Magdalena y Antonina salieron de la Restauración y montaron en el coche.

El conde Fabiani les aguardaba en la avenida Lichfeuthal.

El coche se detuvo el tiempo necesario para que el rey del treinta y cuarenta subiera.

Al asegurar Magdalena que el camino de Baden á Gernsbach era muy pintoresco, no había exagerado en nada.

A través de la selva Negra se hizo el trayecto, y nada hay más bello ni más variado que los diversos puntos de vista que por todas partes se ofrecen á los admirados ojos de los *tourists*.

Ora trepando una escarpada cuesta, dominándose un abismo en medio de las malezas; ora el camino surcado de verdes praderas y de largas calles de hayas y de tilos; ora, en fin, más lejos, una pendiente tan inclinada, que era necesario andar con cuidado para que las ruedas resbalaran lentamente sobre las largas traviesas de madera de que está guarnecido el camino, á fin de impedir que se precipiten los coches.

Por fin apareció Gernsbach, pequeña y pintoresca ciudad, cuyo mejor ornamento es su río, el Murg, de limpiada y mansa corriente, con sus caprichosas cascadas y las truchas, que contiene á millares.

El principal hotel se eleva no lejos de una colina dominada por el antiguo castillo d'Eberstein, á lo largo del Murg, y desde el cual se contempla un horizonte muy agradable, impregnado de un aire calmado que convidaba á un dulce abandono, y hace amareste lugar poco frecuentado, el cual no atrae la atención de los viajeros, porque no ofrece ni el esplendor del panorama que se admira desde las ruinas de Viex-Chateau, ni por la singularidad artística de la Favorita, este nido de amor de una época brillante; este castillo grandioso, en donde, al lado de lo retraído del parque, en el que el landgrave practicaba en Cuaresma el ayuno y la maceracion, se descubre, en el cuarto de dormir de este dichoso vencedor, un mosaico cuya significacion pertenece á la cartomanía: un as de espadas, admirablemente dibujado sobre las ricas losas multicolores que circundan el lecho.

El duque d'Ambre puso galantemente su landó á disposición de la Cañota para que hiciera el trayecto entre Baden y Gernsbach.

Cuando llegó al hotel con el conde Maximun y Antonina, se encontraban ya reunidos, bajo una parra, Janka, Olimpia, d'Arville y Finet.

—¡Llegad pronto, que nos morimos de hambre!—gritaron.

La vista de estas personas disgustó ligeramente á Antonina; pero en el fondo no pudo menos de alegrarse el encontrarlas.

Fabiani le molestaba no poco con sus cumplimientos de los que había usado con gran prodigalidad, durante el camino, no obstante la presencia de Magdalena, que parecía encontrar la conducta del conde Maximun de las más naturales.

La comida fué muy alegre, y no faltaron las frases de doble sentido.

Mad. de Berny, que tenía á su lado á Antonina, cada vez que la veía turbarse y bajar los ojos, la abrazaba riendo y decía:

—Querida niña, no hagais caso de lo que dicen estos amigos.

—Finet,—repuso;—os ruego que seais más comedido en vuestras agudezas.

Pero, escitado por un nuevo vaso de vino del Rhin, el literato de un gusto y de una imaginación muy vivas, intervino pronto en la conversacion, despojándola de todos sus velos.

Cuando se levantaron de la mesa, Antonina notó que el *landeau* que la había traído con Magdalena y Fabiani, tomaba de nuevo el camino de Baden.

Hizo esta observación á Mad. de Berny.

—Lo sé,—respondió la Cañota;—el duque me enviará esta noche otro coche, no os inquieteis de nada.

El incidente quedó terminado.

La pesca empezó en seguida.

Finet era un pescador de primera fuerza y era capaz de despojar el río de todas las truchas que contuviese.

Todo un arsenal de sedales, anzuelos, moscas y cebos de los más variados, habían sido llevados por Finet y d'Arville.

—Si la trucha no muere la mosca artificial, le ofreceremos la araña, las cerezas, y si es necesario el queso, hasta que hayamos dado con el plato del día del que se mostrará goloso,—declaró soberbiamente Finet.

Cada uno tomó su sedal y lo arrojó al agua.

—Seguid la corriente; no retireis tan pronto el sedal, Olimpia. Vamos, señoras y señores, ánimo: una apuesta á la primera trucha,—dijo el maestro de pesca con grande aplomo.

Este logró al cabo de dos horas pescar dos truchas.

Más afortunado que el d'Arville, cogió cuatro; las mujeres y Fabiani ninguna.

Todos se declararon muy fatigados.

Herido en su amor propio de pescador, y viendo que se retiraban los sedales, Finet declaró que no se consideraba derrotado y que continuaría.

—D'Arville no sabe pescar; ha tenido suerte y nada más.

Después se dirigió á Antonina, la cual encontraba más placer que los demás en sus improductivos esfuerzos.

—Venid á mi lado, señorita; vereis como cogemos ahora: todos estos remueven sus sedales y espantan el pez.

Nadie se cuidó de protestar.

—¡Uf!—dijo Magdalena,—ya estoy cansada de pesca.

vos de Jaime Romeo y Alsina, Universidad, 7, Zaragoza. El penado del mismo nombre, condenado a 17 años y cuatro meses, por delito de homicidio, es natural de Vich, de treintea y tres años de edad, y tiene relaciones con varias casas de las provincias vascas y Badajoz.

Se ha detenido a la persona que recibía las cartas, que era la portera de la casa número 7 de la calle de la Universidad, que a su vez las entregaba a un herrero del presidio. Hay complicadas varias personas.

Ayer se estrenó con un lleno completo, en el favorecido teatro de Blasco, un apropiado en un acto, original de los Sres. Granés y Jackson, y música del maestro Nieto.

En este documento, redactado por el eminente escritor D. Francisco Pi y Margall, se declara que no ha sido posible por diferentes causas, cuya relación omite, llegar a una coalición de las diferentes fracciones republicanas ni para antes ni para después del apoteósico triunfo.

Más adelante se consigna que el partido federal aceptará la coalición en la forma y tiempo que se le proponga, y que no estorbará en modo alguno la acción de cualquier partido que intente trabajar aisladamente en pro de la república.

Pasando después a exponer el programa político del partido federal, expresa la esperanza de que así como ya hoy se admite la antes tan combatida autonomía individual, muy pronto figurará en los programas políticos la autonomía de los municipios y de las provincias. Dice que acepta la república conservadora, si por tal no se entiende la continuación del sistema centralizador de la monarquía.

Quiere, el consejo federal, que preside el Sr. Pi un ejército corto, disciplinado y voluntario, suficiente a defender la libertad y la integridad de la patria, y una marina, sin matriculas, que proteja nuestras costas y sea la salvaguardia del honor nacional.

Occupándose en cuestiones económicas, dice que es urgente aminorar los gastos públicos para que puedan reducirse los insuflables impuestos que pesan sobre los esquilmados contribuyentes.

El manifiesto termina declarándose el Sr. Pi y Margall, a nombre del consejo de su partido, partidario de la abstención en la próxima lucha electoral y diciendo irá a ella solo en el caso de una coalición, por más que espera poco de la lucha en los comicios, mientras que el sufragio universal y las garantías individuales no se han consignado en las leyes.

El documento, como obra del Sr. Pi, es notabilísimo en sus condiciones literarias. En cuanto a la parte política, estamos seguros que dará mucho que decir entre los republicanos.

En Huelva ni en su provincia, ocurrió ayer novedad alguna en la salud pública. Continúan las precauciones sanitarias.

Temporal de nieves. Palencia, 25 (915 t.). Sale el tren ascendente de Galicia con seis horas de retraso.

Pontevedra, 25 (930 m.). Desprendimientos de tierras entre las estaciones de Arcade y Torrendelás. A las 11.15 metros de esta capital existen deteniéndose varios trenes ascendentes y descendentes de

uno y otro lado, a causa de los desprendimientos. Se toman medidas para desembarazar la vía, y salen brigadas de obreros con ingenieros. No hay desgracias personales. Valladolid, 25 (12:32 t.). Correo Noroeste ascendente salió de esta a las ocho de la mañana. El de Segovia a Medina llegó a este punto a las once de la mañana por interrupción de la vía, sin poder enlazar con la del Norte. Oviedo, 25 (2 t.). Se halla espedita la vía en el kilómetro 64. Logroño, 25 (6 t.). El alcalde de Haro participa que el río Ebro había subido a las cuatro y cuarto de esta tarde 4-40 metros sobre el nivel ordinario, y que continuaba creciendo.

Se ha avisado a los pueblos ribereños para que estén prevenidos y aquí se toman las medidas necesarias para evitar daños y desgracias. Zamora, 25 (7 n.). El río Duero entre ayer y hoy ha crecido metro y medio de su nivel ordinario y sigue creciendo. Así lo participa el alcalde de Toro. Valladolid, 25 (7-5 n.). A causa del deshielo han tenido una gran crecida los ríos Duero, Pisuerga y Zapardil. Este último ha inundado el pueblo de Salvador de Zapardil. Los pueblos piden auxilios para hacer obras de defensa. Pontevedra, 25 (10:35 n.). Despejada la vía sólo para paso de trenes. Continúan los trabajos para reponerla del todo.

Segovia, 25 (10:40 n.). La vía que estaba interrumpida ha quedado libre a las siete y veinticinco minutos de esta noche. Ayer se cantó un Te Deum en San Sebastián en acción de gracias por haber entrado en el quinto mes de su embarazo S. M. la reina regente.

El Resúmen supuso que en la provincia de Jaén se habían mandado delegados a los Ayuntamientos de Linares, Alcalá la Real y Villanueva de la Reina. Nada de esto es exacto, según los informes oficiales pedidos al mismo gobernador. En Linares ha habido un delegado; pero para entender en un desorden ocurrido en la cárcel de aquel pueblo e instruir el oportuno expediente.

En Villanueva el Ayuntamiento adeuda por consumos 124720 y 16683, y por cédulas respecto del Alcalá, la Diputación se ha quejado de no poder hacer efectivas 114332 pesetas que adeuda la citada corporación, así como la junta de propios ha manifestado que debe el mismo municipio 63202 fanegas de trigo y 43304 pesetas. El secretario del Ayuntamiento de Jaén ha empezado el oportuno expediente, pero no se ha mandado delegado alguno.

S. M. la reina regente, restablecida de su ligera indisposición, paseó ayer tarde en coche por la casa de Campo, acompañada de la princesa de Asturias.

La real Academia de Jurisprudencia celebra sesión teórica pública esta noche a las ocho y media. Continúa la discusión de la Memoria del Sr. D. Luis M. Miguel sobre «Política y administración» y usarán de la palabra los Sres. D. Ignacio Pintado y D. Eduardo Dato.

Han llegado a Gibraltar los torpederos griegos números 11 y 40, procedentes de Kiel, que juntamente con cinco más que se esperan, acaban de ser construido en Stettin por cuenta del gobierno helénico. Una vez reunidos en Gibraltar los siete buques, saldrán con rumbo al Pireo.

Ayer llovió en Avila, Cuenca, Córdoba, Toledo, Sevilla, Salamanca, San Sebastián y Madrid. Ha fallecido en Reus, víctima de una pleuresia, el ex-diputado conservador y gobernador civil que fue de Granada, durante la epidemia, D. Mariano Pons.

Bolsín. Cuatro perpetuo: Contado, 56'30. Fin de mes, 56'20. En firme, 00'00. Próximo, 56'40. Exterior, 00'00. Dinero. Barcelona, interior, 56'26. Exterior, 56'36. París (oficial), 54'93. Idem (particular), 54'68. Londres (oficial), 54'37. Idem (particular), 00'00.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 26 DE ENERO

La Agencia Fabra nos ha trasmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Colombo, 25. Hoy ha salido para Singapur el vapor correo San Ignacio de Loyola. Sin novedad a bordo.

Viena, 25. Un telegrama de Belgrado dice que la ocupación de Bregov por fuerzas búlgaras es considerada allí como una provocación a Serbia, donde reina con este motivo grande efervescencia. Los hebreos residentes en Pirof piden indemnizaciones por los daños sufridos con motivo de la guerra.

Viena, 25. Telegrafían de Atenas que la aparición de una escuadra inglesa en los mares helénicos precipitará los acontecimientos: tal es la agitación que reina en Grecia contra Turquía. El periódico oficioso El Diario de San Petersburgo se expresa en estos términos: «Europa está resuelta a hacer respetar la situación territorial de Oriente.»

Londres, 25. El presidente del Parlamento dinamarqués comenzó a sufrir ayer la condena que le fué impuesta por los tribunales ordinarios, por desacato a un agente de policía.

Berlin, 25 (noche). La Gaceta de la Alemania del Norte, órgano del príncipe de Bismarck, se expresa en estos términos sobre la cuestión helénica: «Es preciso apoyar energicamente la iniciativa inglesa en Grecia. Europa no puede tolerar que la paz este comprometida con la política incendiaria de los pequeños Estados de los Balcanes.»

Londres, 25. Un despacho de Atenas que publica los periódicos de esta mañana, dice que es indescriptible la indignación que reina allí contra Inglaterra. Ayer se han celebrado nuevos meetings patrióticos. El pueblo, el rey y el gobierno, están animados del mismo sentimiento: defender a todo trance la dignidad nacional.

Según datos publicados por el Sr. Jimeno Agius en la Revista de España, disminuye la criminalidad en nuestra patria. En el año 1843 se cometieron 32 delitos por cada 10000 habitantes; 23 en el cuatrienio 1859-62; 16 en 1883 y 14 en 1884. Pevó tan favorable resultado no alcanza a todas las clases de atentados. Los cometidos contra la propiedad han disminuido en tales términos que en el periodo 1859-62 se registraron 20744; 14962 en 1884 y 9399 en 1884; pero en cambio, los delitos contra las personas no presentan diferencia sensible, pues en el mencionado cuatrienio se cometieron 9917; y aunque en 1884 se han registrado menos (9187) en 1883 ascendieron a 10647. Los delitos de falsedad han disminuido desde 888 en el cuatrienio 1859-62 a 597 en 1884, y los cometidos contra la honestidad desde 470 a 283.

Por reales decretos que hoy publica la Gaceta, han sido nombrados: Presidente de la sección de Estado y Justicia del Consejo de Estado, D. Félix García Gómez de la Serna. Presidente de la sección de Hacienda, D. Esteban Martínez. Presidente de la sección de Gobernación, D. Juan Moreno Benítez.

Accediendo la Sociedad de Cuartetos a los deseos manifestados por varios inteligentes y aficionados a la música clásica que ejecuta aquella, ha resuelto poner en su programa para la venidera sesión del viernes próximo, el incomparable quinteto, en sol menor, para instrumentos de cuerda, de Mozart, que tanto encanta oír al público de estas sesiones y que tan magistralmente como poseído de artístico entusiasmo ejecuta el fundador y director de esta escogida sociedad, Sr. D. Jesús de Monasterio.

El célebre literato musical flamenco, Mr. Vander Straeten, que se halla actualmente en Roma, acaba de escribir a su amigo y nuestro aplaudido compatriota el reputado maestro Sr. Barbieri, participándole el descubrimiento que acaba de hacer de que el insigne compositor español Cristóbal Morales fué recibido en la capilla Sixtina, como capellán cantor, en setiembre del año 1538; dato de grandísima importancia para nuestra gloriosa historia musical, tanto más cuanto que, como es sabido, la primera obra que publicó Palestina lleva la fecha de 1554, y de Morales hay muchas obras publicadas en Roma, en Venecia y en otras ciudades desde 1541 en adelante.

Preocupa en Cataluña la cuestión de la moneda de cobre antigua que aún circula con gran profusión. La Publicidad dice: «El problema de la moneda de cobre amenaza eternizarse en nuestras provincias. Las piezas de 4 y dos cuartos se van haciendo raras, y en cambio en muchos comercios y puestos de venta no se admite la moneda decimal. En realidad bastaría un ligerísimo esfuerzo de los delegados de Hacienda de las cuatro provincias para normalizar el curso de la moneda decimal.»

Según noticias autorizadas, el delegado en esta provincia reunió anteaayer en su despacho a todos los estancieros y les ordenó que en adelante obligasen a todos los compradores a que acepten los cambios en moneda decimal, que por cierto no se les admite en los pagos a la administración de efectos estancieros.

Ayer se cometió un crimen en el penal de Zaragoza: En el taller de herrería del mismo encontrábase trabajando, en unión de sus compañeros, José Jané Surina, de 25 años de edad, soltero, natural de Barcelona, condenado a ocho años de presidio, y Miguel Agulló Sorraño, natural de Albacete, casado, de 44 años de edad y condenado a seis años de presidio por delito de abandono de puesto; siendo carabinero.

Nadie se ha apercibido de que entre los dos se haya cruzado frase alguna, cuando al salir del taller Jané, sacando una navaja de grandes dimensiones, ha inferido al Agulló una herida que pocos momentos después le produjo la muerte. El asesino ha apelado a la fuga dentro del establecimiento, e intimado por el ayudante Sr. Peña para que hiciera entrega del arma homicida, se ha resistido hasta el punto de tener que disparar aquel funcionario un tiro de revólver, del que el criminal ha resultado ileso.

El domingo se celebró en Valladolid la reunión magna de la Liga de contribuyentes. Los acuerdos que se tomaron fueron: 1.º Cabotaje total entre la Península y nuestras Antillas. 2.º Unificación de las tarifas de ferrocarriles sobre la base de unidad de precios por tonelada y kilómetro bajo las bases determinadas por la ley de concesiones. 3.º Supresión de gastos y otras gabelas a la marina mercante española. 4.º La libre limpia y el descañillado del arroz en la Península. 5.º Pedir al gobierno que no se celebren tratados nacionales sin las garantías de acierto que necesita la riqueza de nuestro país.

Han fallecido: En Valencia, la señora doña Dolores Tudela, marquesa viuda de Malferrit.

En Lugo, el teniente coronel retirado D. José Villamide y Fernandez. En Granada, la señora doña Concepción Lillo y Cienfuegos, viuda de Montijano.

En Grecia ha causado honda sensación entre todas las clases sociales la nota del gobierno inglés, exigiendo al de Atenas la inactividad con respecto a Turquía, y sobre todo el tono altanero y amenazador con que sir H. Rumbold apoyó la nota.

El acto verdaderamente extraordinario del representante inglés ha sido inmediatamente del dominio público en Atenas, donde ha producido gran sobrecitación contra Inglaterra y la ingenuidad extranjera.

A esta nota, Grecia ha contestado en términos muy secos, declarando: Que Grecia continúa resuelta a sostener sus derechos. Que no decretará el desarme.

Además, simultáneamente con el envío de esta respuesta al ministro inglés, la escuadra griega, al mando del almirante Canaris, ha salido del Pireo con rumbo desconocido.

Ayer hubo en Atenas numerosas y entusiastas manifestaciones populares. Los manifestantes recorrieron con banderas las calles, dando vivas a la independencia griega y a las reivindicaciones de la raza helénica.

Entre los manifestantes figuraban gran número de militares e infinidad de voluntarios. El pueblo, siguiendo las inspiraciones de los políticos, está persuadido de que si la guerra se promueve, habrá que reformar el tratado de Berlín y Grecia obtendrá las compensaciones que ambiciona.

La prensa inglesa sostiene que Inglaterra, antes de formular la nota conminatoria a Grecia, contó con la aquiescencia de las potencias; pero en cambio en los círculos políticos de Viena se desmiente esta versión, afirmando que Inglaterra ha dirigido la nota bajo su exclusiva y particular responsabilidad.

Confirmando las noticias de la prensa inglesa, dirigen a El Imparcial desde Londres el siguiente telegrama, fechado ayer a las cinco y media de la noche: «Los representantes de las grandes potencias han comunicado al gobierno de Grecia una nota análoga a la entregada por el representante de Inglaterra en Atenas. El gobierno griego responderá a esa nueva nota en idéntico sentido que contestó a la de Inglaterra.»

Con este motivo se han renovado en Atenas las manifestaciones populares en favor de la guerra. En la Cámara de los Pares, Salisbury ha anunciado que Rusia, Austria, Alemania, Francia, Italia e Inglaterra, a petición de esta última potencia, han presentado una nota colectiva para manifestar a Grecia que, no estando justificada un casus belli, las potencias impedirán a Grecia que ataque a Turquía.

Es probable que los liberales presenten un voto de censura contra los planes del gobierno. La actitud del Sr. Ruiz Zorrilla. En una carta atribuida al Sr. García Lavanderos, y que hoy publica El Liberal, se define y se explica todo el pensamiento del jefe revolucionario en los términos siguientes: «Es completamente falso que D. Manuel Ruiz Zorrilla trabaje para que los emigrados militares rechacen el indulto; al contrario, me consta que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido una circular a los nueve depósitos de emigrados españoles que hoy existen, manifestándoles la conveniencia de que vuelvan a España aquellos que carezcan de recursos en el extranjero o que crean prestar en nuestra patria mayores servicios a la causa de la república. En dichos nueve depósitos, de emigrados, cuyos puntos de residencia son París, Ginebra, Rennes, Burdeos, Angulema, Montauban, Marsella, Beziers y Oran, se ha recibido y leído la citada circular y hasta hoy son doce o catorce los emigrados militares que han resuelto regresar a la patria como consecuencia de la circular referida.»

Todo el mundo siguió su ejemplo, salvo Antonina y Finet. Se encendieron cigarrillos y se tendieron en la hierba al sol poniente, que empezaba a desaparecer lentamente en el horizonte.

D'Arville se apoderó de Janka, e instalándose al borde del agua, empezó a removerla con su bastón. Fabiani se acercó a Magdalena.

«¿Qué inoportuno es este Mr. Finet!—le dijo bajando la voz, a fin de que no la entendiera Olimpia, que miraba el agua correr, sentada, con las manos sobre las rodillas, absorta quizás, en medio de la calma de la naturaleza, por uno de esos recuerdos de la infancia que asaltan la imaginación de las corrompidas aun en medio del torbellino venal en que se agitan, prodigando sus caricias y sus favores.»

«¿Qué teneis contra Finet, mi querido conde?—No he podido decir una sola palabra a Antonina desde nuestra llegada y ahora se acaba de apoderar de ella.»

«¿Qué importa?—replicó riendo Magdalena;—esta noche podemos tomar la revancha. Los nuevos esfuerzos de Finet no fueron más felices que los primeros y concluyó al fin por yesesperarse.»

«Decididamente, los peces alemanes no acuden al engaño para hacerse prender. Renuncio a ello—añadió.»

Y se reunió a Olimpia, cerca de la cual se encontraba. Antonina se levantó también y dejó su caña debajo de la parrá, donde se hallaban las de los demás.

Finet tenía entre sus manos la de Olimpia y la acariciaba. D'Arville murmuraba al oído de Janka misteriosas palabras que hacían asomar a los labios de la pecadora una picaresca sonrisa.

El conde Maximun había entablado con la Cañota conversación a la cual prestaba gran atención, pero no haber notado que la joven había renunciado igualmente a la pesca.

La vista de los tres grupos turbó a Antonina. La libertad de las maneras de las seis personas con quienes se encontraba, presentaba a su viva imaginación nuevos horizontes, que despertaban en ella una especie de indiscreta curiosidad, cuya influencia la hacía tímida, y, sin embargo deseaba sorprender de lejos las maniobras íntimas y las conversaciones de que eran teatro las orillas del río.

Al cabo de unos momentos, Magdalena levantó la cabeza y vio a Antonina. «La pequeña ya no pesca,—dijo,—podeis incorporaros con ella, querido conde.»

«Al momento,—respondió Fabiani. Y como conclusión sin duda a la conversación que acababa de tener con la Cañota, añadió:—«¡Ah! si triunfo, os aseguro que no seré ingrato con vos, pues os deberé mi felicidad.»

«No es el interés el que me guía,—replicó Magdalena,—creo, sino la felicidad de esa niña y la vuestra. ¿Creeis que se puede casar con Mr. Germán Bonard? Esto sería un crimen!»

Y se alejó para entrar en el hotel al concluir esta última palabra, que espresaba enteramente su pensamiento, pues en su deseo de perder a Antonina, arrojándola en los brazos del conde de Fabiani, no era impulsada sino por el sentimiento de su propia abyección y por el gusto de hacer el mal por el mal.

No obstante el no saber el alemán, Magdalena, en sus diversos viajes por las orillas del Rhin, conocía algunas palabras, las suficientes para hacerse entender por los criados del hotel.

Dijo al fondista que, quizás dos ó tres personas de las que le acompañaban se quedarían en Gensbach hasta el día siguiente y quiso visitar los departamentos.

El fondista se puso en seguida a su disposición. Había justamente en el piso bajo, con vistas al río, tres cuartos desocupados, los más confortables del hotel.

Magdalena lo examinó. El primero era de mediana capacidad, y en nada se distinguía de los cuartos de las posadas de Alemania.

El segundo y el tercero eran completamente iguales; solamente el último estaba completado por un tocador sin salida.

Pronto sabremos por qué insistimos sobre este punto. Este último aposento que formaba el ángulo de la fachada del hotel, era por su disposición el más retirado de los tres. Detalle importante: una puerta establecía la comunicación con el del centro, y el cerrojo que cerraba esta puerta se encontraba, no en el cuarto del tocador, sino en el otro por la parte de afuera.

Todo esto fué notado y examinado por Magdalena con gran cuidado. Satisfecha de su inspección, tomó los tres cuartos hasta el día siguiente.

Terminada su misión volvió al lado de sus amigos. La mesa estaba puesta. El aire puro del campo contribuyó a aumentar el apetito de los turistas, y cuando el mozo anunció que estaba servida la comida, una exclamación general saludó esta palabra:—«¡A la mesa!»

Mas suntuosa que para el almuerzo, la mesa había sido puesta bajo la parrá, iluminándola hacia ya rato dos grandes lámparas, pues a los rayos del sol había sucedido la débil luz del crepúsculo.

Cubierta de flores, merced al pillaje en regla a que se habían entregado Janka y Olimpia en el jardín del hotel momentos antes, la mesa ofrecía un brillante aspecto.

Todos los convidados ocuparon sus respectivos asientos, dando muestras de una gran alegría. Antonina se hallaba entre Fabiani y Magdalena.

Después del silencio que caracteriza el apetito de los convidados, al empezar toda comida, silencio que solamente es interrumpido por el ruido que producen los platos y los cubiertos, la conversación se generalizó en los mismos términos que la de la mañana.

Los mejores vinos del hotel fueron prodigamente apurados.

La alegría iba aumentando cada vez más. La Cañota lanzaba grandes carcajadas como los demás, sin cuidarse gran cosa de contentarse para no ofender los castos oídos de Antonina.

Relaxe de todo y se contentaba con abrazar de vez en cuando a la joven, diciéndola:—«¡No os acordéis de esto, hija mía!»

Y la decidía a beber, lo mismo que Fabiani. Al fin de los postres, Antonina, dominada por la bebida, empezó a adoptar las maneras de los demás, sin comprenderlas, y hasta replicar en el mismo lenguaje.

Solos en el jardín, sus compañeros obraban como si los ocultasen espesas murallas de las miradas de los demás, y la acción concluía más de una frase.

Fabiani, después de algunas dudas, abrazaba a intervalos a Antonina, que no le oponía la menor resistencia, cuando decía a Magdalena:—«¡Impedid al conde que me abraze, señora, o lo suplico!»

«Me guardaré de hacerlo; os adora, y seriais la más feliz de las mujeres si le quisierais.»

Envalentonado con estas palabras, Fabiani redoblaba su ardor; pero por poco tiempo, pues Antonina se levantó, diciendo que partiría en seguida si el conde no la dejaba tranquila.

Magdalena, al ver la resolución de la joven, comprendió que era preciso darle la razón para no comprometer el éxito de la infame acción que meditaba.

«Teneis razón, hija mía,—dijo—este Fabiani es insostenible. Cambiad de sitio, mi querida Antonina.»

La señorita Lenoir aceptó este ofrecimiento y ocupó el puesto que la Cañota le cedía, mientras que esta, acercándose al oído de Fabiani, le decía:—«¡Vais muy deprimid! Le vais ha echer todo a perder!»

A las nueve, Olimpia declaró que había llegado el momento de partir. Quiero jugar esta noche a la ruleta. Mandad que enganchen, mi querido Gaston.

«¡Tan pronto!»

«No tenemos más que el tiempo preciso. Cada vez que juego al volver del campo, gano. Partamos; partamos.»

D'Arville dio orden de que engancharan la carretela que los había traído a los cuatro. «Nosotros partiremos también. ¡No es cierto, señoras!—preguntó Antonina.—Mamá se inquietará mucho si tardará.»

«Con mucho gusto, hija mía,—respondió inmediatamente Magdalena, que después de haber cambiado algunas palabras en alemán con el mozo, añadió:—Imposible, el coche del duque no ha llegado aun. Pero aguardad, que ya no debe tardar. Esta promesa tranquilizó a la joven. Un criado anunció que la carretela estaba lista. Olimpia, Janka, d'Arville y Finet se instalaron en ella. Hasta luego, Magdalena, hasta luego conde, quedad todos con Dios.»

«Si, si, hasta luego,—repitieron la Cañota, y el rey del treinta y cuarenta. Antonina quiso hablar pero le fué imposible.»

Le paró que el hotel y el jardín daban vueltas en torno suyo. Después de haber dirigido su última despedida a los cuatro convidados que la abandonaban, se refugió bajo la parrá dejándose caer sobre una silla, tomó su frente entre sus manos y cerró los ojos.

Alumbrada por las dos lámparas, se la distinguía muy bien desde el sitio en que se hallaban Fabiani y Magdalena.

«¡Dejémosla un instante!—dijo esta designando a la joven, cuando la carretela se hubo alejado,—y seguidme; os voy a enseñar nuestros departamentos.»

Seguida por el conde, entró en el hotel. «¡He aquí mi cuarto!—dijo—introduciendo a Fabiani en el primero de los tres que había quitado.»

«Y aquí teneis el vuestro. Por esta puerta, cuyo cerrojo está por este lado,—y lo corrió al hablar,—podréis entrar aquí.»

«Perfectamente. Pero, ¿no teméis que esta aventura traiga algun perjuicio?»

«¿Para quién?»

«Para nosotros.»

«¡Madros! ¿No la zmais ya?»

«¡Oh! ¡La adoro!»

«Pues entonces no veo por qué esta muchacha ha de quejarse. ¡Cual de las dos ha sido la que en un momento ha hecho un hombre se haya arrostrado a perder seiscientos mil francos, sin comoverse, en una sola noche? Reunámonos a ella, pues es preciso que no sospeche nada.»

Desde que Antonina se había instalado bajo la parrá, una laxitud invencible se apoderó por completo de ella. El aire, la pesca, aquella extraña alegría, en la que concluyó por tomar parte, todo esto, en fin, contribuyó a que se hubiera apoderado de ella una especie de prostración, a la que se abandonaba con cierto placer.

«El silencio, la calma y el reposo de que gozaba, le parecían muy dulces. Magdalena y Fabiani se acercaron a la joven. Al ruido de sus voces, Antonina hizo un esfuerzo, levantó la cabeza y abrió sus ojos. «¿Os encontráis fatigada, querida?—preguntó al acto mismo la Cañota. «Creeis que si, señora. «Tomad un vaso de chartreuse verde; esto os repondrá. «No, gracias. «Tomad, os digo; esto os sentará bien. Estais muy fatigada, y es necesario que esto desaparezca. La Cañota, al decir esto, había llenado el vaso de la joven. Antonina lo tomó y se lo llevó a sus labios. «Es muy bueno,—dijo, después de haber bebido como la cuarta parte del contenido del vaso. «Es delicioso,—repuso Magdalena.—Bebámosle tambien nosotros. Servid, mi querido conde.»

Lo que no puede hacer el Sr. Ruiz Zorrilla, añade el correspondal, es que vuelvan los que no quieren volver.

Y continúa el correspondal negando que se conspire en la frontera, y dice: No nos sorprende poco la especie, de que en la frontera haya emigrados revolucionarios que trabajen contra el sosiego público.

Rechaza después el correspondal toda convicción del Sr. Ruiz Zorrilla con los sublevados de Cartagena, y declara que no quiere su victoria por algaradas.

Estas declaraciones han sido calificadas de auténticas por la junta directiva del partido democrata-progresista, porque coinciden con sus informes.

Siempre se ha distinguido el antiguo colegio de San Carlos, hoy Facultad de Medicina de Madrid, por sus estudios anatómicos; y a fin de facilitarlos en cuanto sea posible, el decano de dicha facultad invita a todos los profesores subalternos, empleados en la escuela, y a los médicos de fuera que deseen dar repases de anatomía descriptiva, con preparaciones sobre el cadáver exclusivamente, a que acudan a dicho decano, a las diez de la mañana, para enterarse de los medios y horas en que podrán verificarse, a fin de comenzar estos repases gratis, o remunerados, a voluntad del profesor, el día 1.º de febrero próximo.

En el Ateneo continuó anoche en la sección de Ciencias Morales y Políticas, la discusión de la Memoria del Sr. Vida, acerca de la familia, e hizo uso de la palabra el Sr. Gracia y Parejo.

Estudiando la posición y los derechos y deberes de los miembros de la familia, el Sr. Gracia sostuvo que, entre marido y mujer, debe haber igualdad absoluta en lo fundamental, dándosele preferencia al uno ó a la otra, sólo en aquellas cosas para que tengan mejor aptitud y vocación.

Se declaró enemigo de las legítimas, porque éstas se fundan en la propiedad colectiva de la familia, y tal propiedad no existe, toda vez que los cónyuges deben conservar el dominio absoluto de los bienes que aporten al matrimonio.

Dice El Resumen: Persona que no merece crédito, nos asegura no ser exacta la noticia dada por la prensa de anoche, relativa al descubrimiento de una irregularidad de importancia en el Ayuntamiento del Pedroso (Sevilla).

La junta directiva del partido progresista-democrático se reunió ayer nuevamente, para tratar de dar forma a los acuerdos adoptados en la anterior. La concurrencia no fué tan numerosa como en la celebrada el jueves último, pues escusaron su asistencia los Sres. Muro, Llano y Peral, marqués de Montemar y Ballesteros (D. Juan Gualberto).

Se encargó al Sr. Chamorro la redacción de la circular que se ha de dirigir a las provincias, con las instrucciones necesarias para la renovación de los comités y designación de los representantes en la asamblea.

Luego se habló extensamente de la cuestión electoral, comunicándose los ruegos de sus respectivas impresiones referentes a las fuerzas y elementos con que cuentan en diferentes distritos.

Se convino en la conveniencia de trabajar para la coalición electoral con las demás fracciones republicanas, indicándose por el Sr. Gil Sanz que pudieran aprovecharse, para dar el primer paso en ese sentido, los banquetes que en conmemoración de la república se preparan para el día 14 de febrero.

Para todo lo que a la lucha electoral se refiere, se concedieron amplias facultades al comité nombrado en la junta anterior.

En esta semana volverá a reunirse la junta para aprobar la circular del señor Chamorro.

En la tarde del 29 de agosto trabajaba miss Zazo en el anfiteatro de Humberto I de Roma, y se arrojó, según tenía por costumbre, desde las alturas de la lucerna en la red colocada para recibir su cuerpo en la caída.

El ejercicio fué saludado, como siempre, con ruidosa salva de aplausos; pero muy pronto cesaron estos y se vio a la gente abandonar sus asientos y agruparse en un lado de la sala, donde se había visto caer a tierra una señora ensangrentada.

La gimnasta, al caer, había forzado con el peso de su cuerpo una de las cuerdas que sujetaba la red, de modo que la cuerda arrastró la polea en que se sujetaba.

Esta polea, de unos cuatro kilos de peso, foda ella de metal y provista de bordes y aristas muy salientes y agudos, cayó sobre la cabeza de una espectadora, y cayó sobre el marido, que la acompañaba, se apresuró a socorrerla. Desvanecida y ensangrentada se la llevó al hospital más próximo.

Y la infeliz murió después de algunas horas de agonía.

Se procedió desde luego a abrir una información, un proceso criminal, siendo acusados ante el tribunal como reos de homicidio involuntario el empresario Henry William y el acróbata encargado de un modo especial de inspeccionar los aparatos.

gangrena, resulta cónico y hallase en vías de cicatrización.—V.

En las oficinas del Crédito Mobiliario se han recibido ayer las pastas de metalife fundido en el incendio de Irún. Ereran en todo unas trece mil pesetas, que a pesar de estar encerradas en la caja de hierro, han aparecido en parte convertidas en lingotes.

Doce mil duros en billetes fueron recibidos a pavesas.

Hoy ha llegado a Madrid el comandante general del arsenal de Cartagena, señor Manjou, confenenciando detenidamente con los ministros de Guerra y Marina.

Los propietarios de Ubeda están realizando por su cuenta grandes trabajos de estinción de langosta en las fincas que vienen infestadas.

Entre los heridos en el descarrilamiento de la línea del Noroeste se cuentan los maquinistas de la Armada D. Benigno Pantín, D. Gerardo Sanchez y D. José Cabanas, que llegaron a la Coruña en un estado relativamente satisfactorio, si se exceptúa este último que ha sufrido en la catástrofe la fractura de dos costillas.

El domingo último tuvo lugar en Ternel la inauguración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, establecimientos benéficos creados por la sociedad económica de Amigos del País. Inmensa concurrencia asistió a este acto, presidiéndolo el virtuoso prelado, gobernador civil, alcalde y corporaciones oficiales. Con este motivo reina gran júbilo en la población.

En Adzaneta de Aibaida, pueblo de Alicante, ha dado a luz una mujer tres niños, todos vivos y en perfecto estado. Todo el pueblo acudió a los bautizos, que se efectuaron días pasados, amenizando las sagradas ceremonias la banda de música de la localidad, que acompañó a los tiernos vastagos llevándolos en triunfo por todo el pueblo.

Ha sido la madrina de uno de los tres la señora doña Bárbara Serrano, hermana del ingeniero jefe de la provincia, y el padrino el señor alcalde del pueblo, los cuales obsequiaron espléndidamente a los acompañantes con profusión de dulces, a la madre con multitud de regalos, encargándose de pagar dos nodrizas, pues uno de los hijos lo cria su madre, y a los niños proporcionándoles suntuosos canastillos, provistos de cuantas prendas de ropa puedan necesitar, no para tres, sino para muchos más.

La madre y los niños siguen hoy sin novedad alguna, y el pueblo ha pasado dos días de fiesta con el feliz suceso.

Bajo la presidencia del Sr. Bellver (D. Francisco), por continuar indispuestos todavía los Sres. Madrazo (D. Federico) y Medina, celebró anoche su junta acostumbrada la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Después del despacho ordinario, el secretario general Sr. Ayala dio cuenta a la corporación de lo siguiente:

De una comunicación de la dirección general de Instrucción pública pidiendo a la Academia se sirva formular las propuestas de vocales necesarios para formar parte de las juntas de obras que han de entender en las construcciones del sepulcro mural que ha de guardarse los restos de D. Leandro Fernández Moratín; biblioteca y museos nacionales; sepulcros para encerrar los restos de Goya, Donoso Cortés y Meléndez Valdés, y obras en el edificio-academia de Bellas Artes. Se acordó proceder en breve a la designación del personal.

Otra comunicación de la propia dirección pidiendo asimismo a la Academia formule las tres arquitectos para la designación de los tres arquitectos individuos de esta junta que han de formar parte de las juntas de obras de construcciones civiles, como inspectores facultativos de las mismas. Que la sección de Arquitectura formule dichas ternas.

De otro oficio de la dirección general de Obras públicas remitiendo a Informe de la sección de Arquitectura el proyecto de restauración del templo de Santa Eulagracia en Zaragoza, formado por el arquitecto D. Mariano Lopez. Pasó a dicha sección.

De un informe de la comisión facultativa de las obras de restauración de la catedral de Sevilla, dando gracias por el acuerdo tomado por la Academia en 16 de noviembre último, y remitiendo fotografías de la nueva obra del Evangelio.

Fue leído con gusto la noticia y recibido con aprecio el donativo.

De una comunicación de la comisión de monumentos de Sevilla, manifestando que el mausoleo dedicado al cardenal Llinch en aquella catedral, está conforme con el proyecto aprobado, siendo digno de elogio la construcción del Sr. Vallmitjana.

Y por último, de un oficio de la comisión de Segovia, dando cuenta del personal que la constituyó y manifestando la conveniencia de aumentar los vocales correspondientes.

El Sr. Rada, ponente de la comisión, que con el Sr. Martín ha examinado una pequeña estatua de bronce hallada en Mérida en 1885, dió lectura de un interesante informe sobre su mérito y autenticidad, siendo aprobado.

La corporación acogió con agrado el donativo de 30 ejemplares del anuario de la Academia de la Historia, y el tercer tomo de la Memoria del Sr. Danvila "El poder civil en España", premiada por la de las Ciencias Morales y Políticas, acordando dar a las dos gracias muy expresivas.

Por último presentó el secretario El Boletín de la Academia, y se levantó la sesión.

El termómetro del Observatorio de Madrid señalaba 52 grados centígrados sobre cero ayer a las seis de la mañana; 54 a las nueve; 62 a las doce; 64 a las tres de la tarde; 61 a las seis, y 53 a las nueve de la noche.

La temperatura más baja en las 24 últimas horas, fue de 44 grados sobre cero.

El día de hoy ha sido también lluvioso, como los anteriores.

El termómetro del Sr. Graselli marcaba a las siete de la mañana 37 grados sobre cero; 6 a las doce del día, y 7 a las tres de la tarde.

El barómetro indica lluvia.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 26 DE ENERO

La Agencia Futra nos comunica esta tarde los siguientes telegramas: París, 26.

había propuesto a las demás potencias una demostración naval en las aguas helénicas. Añade que en el intervalo supo que Grecia se disponía a armar corsarios, y que esto ha precipitado la acción de la Gran Bretaña en el asentimiento de Alemania.

El periódico de la City confía, no obstante, en que las gestiones hechas bastarán para contener a Grecia. Nueva-York, 26.

Horrible catástrofe. El asilo de Jackson en el Michigan ha sido destruido por un voraz incendio, pereciendo abrasados 40 personas.

Habana, 25. Hoy ha llegado a este puerto, sin novedad, el vapor correo de la Península, Cataluna. Conduce al nuevo intendente D. Alejandro Olivares.

Paris, 26. Esta mañana se ha celebrado un consejo de ministros bajo la presidencia del presidente de la República. Se ha aprobado un decreto relativo a la organización del protectorado francés en el Tonkin y en Madagascar.

Después del consejo, el Sr. Grevy ha recibido la visita del príncipe de Montenegro. Londres, 26.

Circula el rumor de que la comisión mixta de oficiales rusos e ingleses se ha visto obligada a suspender los trabajos de rectificación de límites en el Afganistán a consecuencia del temor de que estalle una insurrección en las tribus turco-manas.

Londres, 26. Segun confidencias que ha recibido el ministerio del Interior, existe una vasta conspiración irlandesa que tiene como principal propósito el atacar contra la vida de los personajes de la situación de Inglaterra, para vengar a Irlanda de las medidas represivas que se van a adoptar en aquella isla.

La policía toma grandes precauciones de seguridad. Se teme que los fanáticos lleven a cabo sus siniestros designtos por medio de bombas explosivas.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha dispuesto pasen a prestar sus servicios a Castilla la Nueva y Galicia, respectivamente, el teniente coronel de estado mayor D. Antonio Gonzalez Soleo y el comandante del mismo cuerpo D. Alvaro Lomas.

Ha sido destinado de profesor a la academia preparatoria de Castilla la Nueva, el comandante de infantería D. Luis Ortiz Fidalgo.

Han sido destinados los tenientes coroneles de caballería: D. Máximo Creay, a la reserva núm. 10; y D. Miguel de la Torre, al regimiento cazadores de Vitoria. Los comandantes de la misma arma D. Blas Sanchez, a la reserva núm. 7; y D. Gerardo Saura, a la 23.

El consejo de guerra ha dictado sentencia en la sumaria seguida al teniente coronel de caballería D. Enrique Borbon y Castelví, condenándole a ocho años de prisión mayor militar y separación del servicio. Hoy ha pasado el capitán general el proceso al auditor del distrito para su informe; cuando este lo emita volverá la causa al capitán general para la aprobación de la sentencia, pasando después inmediatamente al Consejo Supremo de Guerra y Marina para la aprobación definitiva. Hasta entonces no es ejecutiva la sentencia.

En las próximas elecciones luchará como candidato adicto, por el distrito de Sarriena, el distinguido profesor-médico del hospital General de esta corte, doctor Perez Obon.

Dr. Porras, dentista, Arenal, 22, dupl.

En el ministerio de la Gobernacion celebró ayer una de sus frecuentes reuniones la junta central que entiende en el estudio de las cuestiones que afectan a la clase obrera. Presidió el Sr. Cánovas del Castillo, a cuya indicación el Sr. Martos Jimenez empezó dando cuenta de las obras extranjeras recibidas en secretaría para uso de la comisión, así como de un informe presentado por el Sr. Balazart acerca de la provincia de Lerida. D. Andrés Mellado leyó las bases principales del pliego de subasta para la impresión de los trabajos de la junta, que fué aceptado por unanimidad. De los informes sobre El Fomento de las Artes y la provincia de Guipúzcoa, dieron respectivamente lectura de los mismos los Sres. Rodriguez (D. Gabriel) y Azcarate (D. Gumersindo), fijándose principalmente este distinguido vocal de la comisión en el punto tratado en la bien escrita Memoria de aquella provincia, referente a las deficiencias en nuestro país de estaciones meteorológicas y rápida trasmisión de los avisos de borrascas en nuestras costas, segun los partes del Observatorio de New-York y alguno de los más importantes de Europa, merced a cuya diligencia y atención prestadas por el Estado, le evitarían tristes y dolorosas catástrofes como las experimentadas no ha mucho tiempo en nuestro mar Cantábrico.

El Sr. Cánovas del Castillo intervino con su notoria ilustración en este asunto y propuso que fuese al señor ministro de la Gobernacion, a quien se comunicasen los deseos expresados por la junta, a fin de que por la dirección de Comunicaciones se tomen en consideración dichos proyectos y fuese esta dependencia, con los medios que ella escogiese para el caso, la encargada de llevarlos a la práctica.

El magistrado del Supremo, Sr. Castell, y los señores conde de Moriana y Gonzalez Serrano concurrieron a esta sesión.

Hoy han sido aprehendidas 190 libras de picaduras de tabaco, procedente de las fábricas de Gibraltar, cuyos efectos han sido reconocidos en la delegación de Hacienda.

Hoy ha salido para Cartagena el segundo batallón de Ingenieros minadores y zapadores. Mañana a las once llegará a su destino.

Es posible que no se admitan por ahora algunas de las dimisiones presentadas por los consejeros de Estado.

Diez candidatos piensan luchar, hoy por hoy, en la circunscripción de Granada, que elige solo tres diputados.

El abogado del Estado D. Julian Agut luchará a las próximas elecciones de diputados a Cortes, por el distrito de Avila.

También parece que, a instancia de sus paisanos, presentará su candidatura por el distrito de Santa María de Nieva (Segovia), nuestro amigo D. Eleuterio Delgado, director de la revista titulada La Hacienda y el Comercio.

En el ministerio de Marina se ha recibido esta tarde el siguiente TELEGRAMA: Sevilla, 26 (11:45 m.)

El comandante de marina de Sevilla al señor ministro de Marina: «La altura del agua del río sobre su nivel ordinario en el puerto, a las ocho de la mañana, es de tres metros. Barómetro, 743. Termómetro, 12. Calmoso. Tiempo lluvioso.»

En el ministerio de Marina se ha recibido esta tarde el siguiente TELEGRAMA: Sevilla, 26 (11:45 m.)

El comandante de marina de Sevilla al señor ministro de Marina: «La altura del agua del río sobre su nivel ordinario en el puerto, a las ocho de la mañana, es de tres metros. Barómetro, 743. Termómetro, 12. Calmoso. Tiempo lluvioso.»

Consejo de teatros: Mañana tendrá lugar en el teatro Real la segunda audición de la ópera de gran espectáculo, Hugonotes, que tan brillante éxito ha alcanzado por la Mlle Kupfer, Rambilly y Brambilla, y Etagnon, Lobau, Uetan y Silves-

tri. La función corresponde al turno 1.º par. El jueves se cantará Lucia por la Gargano y Gayarre.

Por motivos particulares, independientemente de la voluntad de la empresa, ha sido retirada por su autor la comedia en tres actos y verso, titulada El pícaro mundo, que en breve debía representarse en el teatro de la Comedia.

Mañana sale para Venezuela la compañía de zarzuela del Sr. Ortiz, de que forman parte la primera tiple Srta. Alemany y el barítono Sr. Lacarra. También ha ingresado en la misma compañía la simpática y estudiosa tiple Srta. Martín Guas, que tan brillante campaña ha hecho en la actual temporada en el teatro Martín, desempeñando los principales papeles de acreditadas zarzuelas de repertorio y muchas otras que espresamente para ella han sido escritas.

Anoche, ante una gran concurrencia, se verificó en el circo de Price el beneficio de la primera tiple Srta. Hierro, con la aplaudida ópera de Lecocq El corazón y la mano. Dicha obra, que obtuvo un brillante éxito interpretada por parte de todos los artistas, y muy especialmente por la beneficiada, que fué colmada de aplausos y regalos, ofreció la novedad de servir de debut al notable artista lírico D. Enrique Ferrer, que en todos los pasajes de la obra estuvo a grande altura y no desmintió un solo momento la justísima reputación que tiene en la zarzuela.

La obra se repetirá varias noches en vista del gran éxito alcanzado.

El miércoles tendrá lugar en el teatro y Circo de Price, el beneficio del aplaudido primer bajo Sr. Baquell, poniéndose en escena el primero y segundo acto de la ópera La Mascota, la parodia del tirador de rifle norteamericano, capitán Rosell, a petición de varios amigos del beneficiado que se la han visto en otros teatros; y por último, la preciosa zarzuela en un acto, Musica clásica, acompañándole en obsequio al apreciable artista, la señora Roca y el tenor cómico Sr. Lopez.

La función estará animadísima y el público demostrará una vez más al simpático artista su cariño, recibiendo en cambio el Sr. Baquell honra y provecho.

La Theodorini ha dado un concierto en Barcelona a beneficio de los asilos de dicha ciudad.

Mañana se verificará en el teatro de la Comedia el cuarto baile de máscaras, de abono, en la presente temporada.

Se comenta mucho en Berlin un hecho que demuestra la consideración que se guarda actualmente en Prusia al Papa.

El intendente de los teatros reales, señor von Hulsin, se ha negado a admitir una nueva producción dramática del señor Ernest von Wildenbruch, a pesar de su mérito. La pieza se intitula El Nuevo Mundo, y su argumento versa sobre las luchas entre el Pontificado y el imperio alemán en la Edad Media.

El poeta hace sucumbir en ella al pontificado, apartándose de la verdad histórica. La intencencia se habría complacido mucho, hace diez años, en poner en escena una pieza de ese género en el Schauspielhaues; pero hoy se quiere evitar a todo trance lo que pudiera ser desagradable al Papa.

El curioso de esta historia es que el intendente del teatro Real invocó al mismo emperador, como autoridad suprema contra el señor von Wildenbruch. La pieza, una vez rehusada al teatro Real de Berlin, queda excluida también de los teatros reales de Cassel, Hannover y Viesbaden.

El Sr. Abascal ha remitido al señor gobernador civil el proyecto de Ordenanzas municipales, ya sancionado por el Ayuntamiento, y que se formó al tomar posesion el de 1881, para que dicha autoridad le preste su definitiva sancion.

Acompaña a las Ordenanzas una comunicación razonada de las diferentes fases porque el proyecto ha pasado, y en el cual se hace un grandísimo y merecido elogio de D. Mariano Monasterio, vocal ponente que fué en la confección de las mismas.

Este importante trabajo, que consta de cerca de 1000 artículos, y que pronto será un hecho, dadas las especiales dotes de actividad del gobernador civil y su buen deseo en pró de los intereses de esta capital, será uno de los más indelebles recuerdos que tendrá Madrid de la gestión del señor Abascal.

Esta tarde a las tres se ha verificado con gran solemnidad en el colegio de San Ildefonso, la inauguración de la clase de telegrafía y telefonía electricas, creadas en dicho instituto a propuesta del regido patrono del mismo, D. Mariano Sabas Muniesa.

Dicho señor, después de presentar al claustro de profesores a D. Eduardo Estelal de Torres, que ha de desempeñar aquella cátedra gratuita y honorífica, prometió proveer, a sus expensas, de los aparatos precisos para la enseñanza de tan importante asignatura. El discurso del Sr. Muniesa fué muy aplaudido.

Terminado el acto, el Sr. Muniesa, acompañado del Sr. Estelal, pasaron al Ayuntamiento donde fué presentado este último al Sr. Abascal, teniendo ambos el gusto de oír de boca del señor alcalde las más lisonjeras frases.

Es digna de elogio la conducta del municipio al procurar se complete la enseñanza de conocimientos modernos en dicho colegio, que se halla reputado como uno de los primeros de su clase.

Ha suspendido su publicacion el periódico La Reforma Penitenciaria.

Mañana miércoles, a las ocho de la noche, se reúnen en la asociación de Agricultores de España, Luzon, 4, bajo, las secciones de Industrias rurales, Arboicultura y Montes.

Segun telegrama de ayer, ha desaparecido completamente el cólera de Algeciras, haciendo ya tres días que no se registra caso alguno.

La fuerza de infantería de marina y la marinería, que tanto se distinguieron para sofocar el incendio de la estación del Norte, fueron reunidas y mandadas por el capitán de infantería de marina señor Coello, jefe del destacamento que está acuartelado en el ministerio de Marina.

La junta de la marina mercante se ha reunido esta tarde en el ministerio de Marina, bajo la presidencia del director de Establecimientos científicos de dicho departamento, contraalmirante Montjo, ocupándose de los reglamentos de puerto y practicafe.

Se ha acordado conceder al Ayuntamiento de San Roque, provincia de Cádiz, una biblioteca popular.

Está acordada la reposicion del comisario de Agricultura de Toledo, D. Enrique Antonio Maroto.

Se indicaba esta tarde para la presidencia del Consejo de Instrucción pública, a D. Victor Balaguer.

En este caso, en el primer consejo de ministros que se celebre, se pondrá el decreto al despacho para su nombramiento.

Promoviendo al empleo de vice-almirante al contraalmirante D. Jacobo Mac Mahon y Santiaño.

Para cubrir vacante reglamentaria, ascienden: a teniente de navio de primer clase, D. José Sidvach y Cardona, y a tenientes de navio los alféreces D. Antonio Montes y Allende Salazar y D. Rafael Bauxá y Apodaca.

Han sido promovidos a tenientes fiscales de la Audiencia de lo criminal de Llanes en el turno primero, D. Antonio Junquera Blanco, juez cesante de ascenso de la Audiencia de Osuna en el segundo, D. Alejandro Martín Rodriguez, juez de Cuéllar; y de la de Sigüenza en el cuarto, D. Antonio Martínez Lage; y a la abogacia fiscal de la Audiencia de Cartagena en el primero, D. José Hermosilla de la Torre, juez de primera instancia de Escalona.

Han sido nombrados: abogado fiscal de la Audiencia de lo criminal de Cádiz, don Francisco Arce y Guasardo, abogado y vicesecretario de la de Ciudad-Rodrigo, D. Francisco Sanllorente y Rubinat, aspirante a la judicatura de número preferente a los demás que la han solicitado.

De un día a otro publicará la Gaceta los decretos nombrando 6 confirmando los nuevos jefes de Hacienda en las provincias, así como también se harán los nombramientos de administradores de Contribuciones y Rentas y de Propiedades e Impuestos, para que desde el día 1.º del mes próximo empiece a regir la ley de 14 del actual que restablece las delegaciones de Hacienda.

Segun telegramas oficiales, el jefe de la columna de Vilches comunica al capitán general de Granada el siguiente telegrama:

«A las dos de la madrugada del día 24 se presentaron seis u ocho hombres armados en el túnel del kilómetro 270, que atacaron a la pareja de ingenieros de servicio en él. Al mandarles detener, les hicieron varios disparos a corta distancia. El túnel fué defendido por dicha pareja y las inmediatas y el destacamento de Gádenas, que acudieron a las detonaciones. Los criminales huyeron por los riscos que forman los desfiladeros llamados organos, sin que pudieran ser perseguidos por lo denso de la niebla, lo copioso de la lluvia y las corrientes, que inutilizan la vía en aquel trozo, haciendo imposible abandonarla a los no prácticos en el terreno.»

Avísado de esta novedad, he venido desde Vilches en el primer tren, y apreciado en el túnel postes telegráficos las huellas de los proyectiles, sin que en la carretera ni inmediaciones haya tenido resultado a batida dada al amanecer, oponiéndose a ello quizás la niebla, que continúa. No han ocurrido bajas ni ha paralizado su marcha el tren, estando espedita la vía férrea. Se ha redoblado la vigilancia y se ha reforzado el servicio.»

El gobernador telegrafía al ministro de la Gobernacion, que el jefe del puesto de la guardia civil de Santa Elena confirma lo que ha se dicho de Despeñaperros, y añade que había salido con la fuerza a perseguir a los criminales.

El alcalde de La Carolina confirma los hechos de referencia, asegurando que el jefe de la columna de tropa había salido para el sitio del suceso en la tarde de ayer, no habiendo regresado a las seis todavía.

En un tren de mercancías habían salido en persecucion de los foragidos unos 60 hombres de ingenieros y tropa de línea.

Se ignoran cuales eran los propósitos de los promovedores del suceso.

Se espera en Madrid de un momento a otro al gobernador de Barcelona, D. Cayo Lopez.

Se dice que el Sr. Salmoron hará un viaje de propaganda a Badajoz.

Han sido promovidos a los juzgados de primera instancia de término: de Castellon de la Plana, D. Antonio Perez y Gonzalez, juez de ascenso de Lucena; al de Vigo, don Salustiano Villar, que servia el de ascenso de Roña, y al de Almería, D. Francisco Esteban.

Al juzgado de ascenso de Alcaraz, don José Garcia Romero, que servia el de Logrosan.

Han sido nombrados para el juzgado de entrada de Pola de Labiana, en el turno primero, el aspirante a la judicatura número 16, D. José Muñoz Bocanegra; para el de Hoyos, en el turno segundo, D. Justiniano Fernandez Campa, vicesecretario de la Audiencia de lo criminal de Santiago, y para el de Belchite, en el tercero, el abogado D. Martín Perillan.

Debemos manifestar a El Resumen que, segun la ley de 10 de julio último y reglamento de 10 de octubre siguiente, para ser nombrado estancoero se necesita ser sargento en activo servicio, y a falta de estos, viudas, hermanas ó hijos de militares muertos en campaña ó en puntos epideimiados. Así lo preceptua el art. 3.º del reglamento de 10 de octubre, publicado en la Gaceta del 13 de noviembre de 1885.

Hoy se ha dicho que se han recibido nuevas noticias de la Habana en las cuales se dice que el general Fajardo, resueltamente y por motivos de salud, vuelve a España, a pesar de las sinceras indicaciones que se le han hecho para que continuará al frente de la isla.

Al mismo tiempo, y conocida en Cuba la decision del general Fajardo, parece que vienen del mismo modo indicaciones muy favorables al nombramiento del general Cassola para sustituir al primero en el mando de Cuba.

No hay noticias de política, por ahora. Lo que se dice es consecuencia de lo que se ha dicho.

Va notándose cierto movimiento de aproximación en todos los elementos democratas republicanos, con marcadas inclinaciones a la lucha legal.

Los democratas-progresistas dirigen pronto el llamamiento a sus comités para que concurren a la asamblea de Madrid, en número de dos representantes por cada provincia.

Y afirman los posibilistas que en las Cortes próximas aceptarían los diputados republicanos que vengan, de las diferentes tendencias, la política que viene siguiendo el Sr. Castelar.

El duque de Almodóvar no irá a Atenas como ministro residente, sino a Holanda. El decreto de nombramiento se ha firmado hoy.

Los conservadores ortodoxos repartirán una tirada del discurso del Sr. Silveira, análoga a la hecha del discurso del señor Romero Robledo. Es probable que la encabece otra carta de adhesion.

Los diputados amigos del Sr. Romero Robledo han mandado construir una plancha de hierro, en la cual irán las firmas autógrafas, reproducidas en plata, de los 90 diputados que le siguieron en su separacion del partido conservador.

Parece seguro que el Sr. Ruiz Zorrilla no ha llegado a Londres, y se dice de su actitud que condena energicamente los movimientos de insurreccion parciales.

El Ateneo Antropologico celebra mañana viernes, a las ocho de la noche, sesion publica en el salon de grados de la facultad de medicina. Terminada la esplanacion del tema «Inyecciones hipodermicas», expuesto por el doctor Tosa, comenzará la discusion del mismo.

En la sesion celebrada el dia 22 del actual por la Real Academia de Medicina, se acordó conceder el premio ofrecido en el programa de 1888, correspondiente a uno de los legados del doctor Morales, a la Memoria señalada con el siguiente lema: «La chirurgia oggi è basata sul concetto della conservazione; non dobbiamo operare presto».

Tambien se ha resuelto adjudicar los socorros instituidos por el doctor Rubó a las señoras doña Manuela Sanchez y doña Paula Gonzalez Ramos, viudas de los facultativos D. Juan Cossio de la Torre y D. Angel de la Aza.

El pliego correspondiente a la Memoria premiada se abrirá en la solemne sesion inaugural del presente año académico, que se verificará el dia 31 del corriente mes, a las dos de la tarde, en el local de la Academia, entregándose en el mismo acto el premio y los socorros adjudicados.

En Perpignan se han presentado a indulto 30 soldados de los que se encuentran emigrados en la frontera.

En la última sesion que verificó la Asamblea española de la Cruz Roja, acordó celebrar solemnes honras fúnebres por S. M. el rey don Alfonso XII, presidente nato y protector de esta asociacion internacional, cuya solemnidad tendrá lugar el jueves proximo, 28 del corriente, a las once en punto de la mañana, en la parroquia de San Martin, y como se ignora el secretario el domicilio de gran número de socios de esta caritativa institucion, se les invita y ruega se sirvan concurrir a esta solemnidad religiosa, con el distintivo de la asociacion.

Las 2500 pesetas enviadas por S. M. la reina regente a la hermandad del Refugio, serán distribuidas entre más de 500 memoriales que hay presentados en dicha hermandad. El reparto no ha empezado todavía porque, según los estatutos de la hermandad y los deseos expresos de S. M., solo recibirán limosna las solicitudes que sean bien informadas por los hermanos, previo oportuno informe.

Ayer falleció en esta corte el veterano general D. José Serrano y Acebron, después de una larga y penosa enfermedad. Aparte de sus esclarecidos merecimientos como bizarro militar y cumplido caballero, fué modelo de esposos y de padres, y supo captarse el aprecio y las simpatías de cuantas personas tuvieron ocasion de apreciar sus excelentes prendas de carácter.

Reciban su virtuosísima esposa y sus cariñosos hijos la expresion de nuestro sincero pésame por tan irreparable desgracia.

El general Martínez Campos ha conferenciado esta tarde con el ministro de Estado.

Ayer fueron enterrados en los cementerios de esta corte 54 cadáveres y 4 fetos.

En las últimas 24 horas, que han terminado a las doce de hoy, han intervenido los médicos de las casas de socorro en 74 accidentes: 23 graves, tres de pronóstico reservado y 43 leves.

El señor alcalde de Madrid, en uso de la autorización que ayer le confirió el Ayuntamiento, ha nombrado para formar la comision que informe acerca del cupo de consumos fijado por la Hacienda a esta capital, y que ha de servir de base para la propuesta de encabezamiento, a los señores Moreno Elorza, Font y Martí, Maltrana y Muniesa.

Esta tarde se han reunido en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda y Presupuestos.

D. Manuel Garcia Rodrigo, ex-diputado por el distrito de Cuencas, gestiona nuevamente su eleccion como adicto a la politica del gobierno.

Esta mañana han despachado con S. M. la reina los ministros de Hacienda y de la Gobernacion.

Se encuentra nuevamente en cama el doctor Losada, que ha experimentado una recaida en la grave enfermedad que hace poco sufrió tan distinguido médico.

El celoso inspector de policia del distrito de Palacio, Sr. Serrano de la Pedrosa, acompañado del vigilante, núm. 15 del mismo distrito, realizó ayer un gran servicio.

Tuvo noticia de que un sujeto, a título de vigilante del gobierno, había ordenado a una preciosísima jóven de 16 años de edad, que le diera a su nombre y asistiera al día siguiente a un sitio determinado, bajo las más severas amenazas, abusando de su fingida autoridad, y enseñándole al efecto una tarjeta en la que después de un nombre supuesto, se leía: «Vigilante del gobierno».

Las intenciones del indicado sujeto no podían ser más sospechosas, y comprendiendo así el Sr. Serrano de la Pedrosa, hizo que la jóven asistiera a la cita que en la calle le habia dado el supuesto vigilante.

Así sucedió en efecto, y cuando ya aquel empezaba a hablar a la jóven, se presentó el inspector, acompañado de un agente, deteniendo a dicho sujeto, encontrándole un fajo de tarjetas falsificadas, muchas de ellas cerradas en sobres y dirigidas a diferentes personas de Madrid, en las que daba citas, señalaba recompensas por sus servicios, etc. etc., todo bajo la autoridad de supuesto destino.

El detenido parece manifestó ser empleado en la compañía de ferro-carriles del Norte.

Llevaba en efecto una chaqueta con botones plateados, sin duda para simular mejor su destino de vigilante.

El activo señor conde de Xiquena ha visto con agrado este servicio.

DIARIO DE MADRID DEL MIÉRCOLES 27.

ALMANAQUE. SANTO DEL DIA.—San Juan Crisóstomo, doctor. Sol: sale a las 7 1/2 y se pone a las 5 2.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Concepcion Jerónima, y habrá misa mayor y por la tarde preces y procesion. En San Antonio del Prado sigue la novena anunciada por el orador, D. Felipe Poyatos y por la tarde el P. Pompilio.

En Monserrat, a su escuela titular, orador por la tarde el P. Gavin. En San Lorenzo, por la noche, a Nuestra Señora del Anillo, y dirá el sermón el señor Uribe.

AVISOS UTILES. REDENCION DEL SERVICIO MILITAR. Los quintos del actual reemplazo, ya les correspondía servir en la Península, ya en Ultramar, pueden redimirse por medio de la concesion otorgada a D. Ramon Felip por real órden de 24 de junio último, aclarada y confirmada por la de 30 de octubre de dicho año, pagando 5000 rs., que se depositarán en el Banco ó casa de banca acreditada en esta corte.

Como, desgraciadamente, han sido muchos los abusos cometidos en este asunto, tanto en la falta de sus compromisos personales como metálicos, se hace presente que a todo aquel que constituya el depósito de los 5000 rs. se le entregará un talon de 6000, y al que no le corresponda, por su número alto, servir en el ejército activo, se le devolverá el depósito.

En este centro hay quinientos certificados de embarque completamente disponibles para despachar en el acto las redenciones que requieran urgencia.

Las oficinas, que estaban en la calle de la Luna, 36, bajo, se han trasladado a la calle de la Cruz, núm. 20, 2.º izquierda. El concesionario, Ramon Felip.

BOLSA DE MADRID—COTIZACION DEL 26.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 25, DEL 26. Rows include 4 per 100 interior, 4 per 100 exterior, Deuda amortizable, etc.

ESPECTACULOS PARA EL 27.

TEATRO REAL.—8 1/2.—P. 66 de abono.—T. 1.º par.—Gli Ugonotti. ESPAÑOL.—8 1/2.—80 de ab.—T. 1.º par.—Los polvos de la Madre Celestina. ZARZUELA.—8 1/2.—Han Lon-Lees.—Un viaje á Suiza. PRINCESA.—8 1/2.—F. 9.º de abono.—T. 3.º impar.—En primera clase.—Papeles son papeles.—Huyendo de la policia.—Intermedios por el sexteto. APOLO.—8 1/2.—T. 2.º.—(Primera seccion).—Tocar el violon.—Miss Leona. 40.—(Segunda seccion).—Picio, Adan y Compañia.—Miss Leona. COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—El general Montleon. 12 1/2 noche a 6 madrugada.—Gran baile de máscaras. NOVEDADES.—8.—(Primera seccion).—Males del alma. 10.—(Segunda seccion).—La carcajada. PRICE.—8 1/2.—Actos 1.º y 2.º de Mascota y 2.º de Artagnan.—Música clásica. VARIADA.—8 1/2.—El domingo gordo ó las tres damas curiosas.—(Segundo acto de la misma).—Eclipse de luna.—Desconcerto musical. LARA.—8 1/2.—T. 3.º par.—La ocasion la pintan calva.—La almoneda del 3.º.—(Segundo acto de la misma).—Traduccion libre. ESLAVA.—8 1/2.—T. 2.º imp.—Conflicto matrimonial.—De músicos y locos.—La Diva.—Circos nacional. MARTIN.—8 1/2.—A real y medio la pieza.—Miss Eva.—El lucero del alba.—A real y medio la pieza. SKATING-RINK (liceo Rius, Atocha, 68).—Sesiones patines todos los dias de 9 a 12 y de 2 a 5, y además los lunes, miercoles y viernes, de 8 1/2 a 12.

JARABE PECTORAL

de Sanchez Ocaña.—Cura radicalmente la tos y los catarros del pecho, por rebeldes que sean, y se recomienda mucho contra el asma, fisis, opresion, etc. Frasco, 40 rs. Farmacia: Atocha, 55, frente a la de Relatores.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casa y piano. Fuencarral, 6, pl. NODRIZAS SIEMPRE DISPONIBLES. Infantes, 20, pral.

DINERO EN EL ACTO: INAMOVIBLES. Razon, Reyes, 48, pl. izq. GRAN ALMONEDA PARTICULAR. Goya a Montorios 4, 5.º. De 2 a 5.

DINERO. Unica casa que lo dá en el acto, sin farsa, sin corredores, sobre sueldo del Estado. Tetuan, 25, pral.

FONDA EN ARRIENDO. En la ciudad de Burgos, en una de sus plazuelas más cétricas, se está terminando la construcción de una planta de un gran edificio y elegante edificio destinado a fonda, en las mejores condiciones que puedan desearse, tanto por la comodidad como por la independencia de todas sus habitaciones. La planta baja del edificio está destinada a comedores, cocina, dispensa, gabinete de lectura y paso de carruajes para la cochera y cuadra, y los tres pisos superiores a habitaciones elegantemente decoradas.

Las personas a quienes pueda convenir el arrendamiento de esta nueva fonda, se dirigirán a su propietario Angel Aparicio, San Juan, 65, Burgos, y les enterará de las condiciones para el contrato.

ALMONEDA DE MUEBLES DE UNA familia. Madera Baja, 9.

GUERRA AL FRIO. Zapallitas y botas suizas. Curan los sabalones y el reuma. Atocha, 49 y 24, LOS TROLESSES.

SE CEDEN BONITAS HABITACIONES. Sres. Aduna, 25, 1.º izq. 4.

SE HA PERDIDO EL LUNES ULTIMO un broche, representando una corona de príncipe, en oro esmaltado, rojo y blanco, imitando el armño, con perlas blancas y brillantes. Se darán 500 rs. de gratificación al que lo presente en la calle de la Flor Alta, 40. El portero dará razon. Se gratificará con 200 rs. a la persona que dé informes sobre el paradero de dicho broche.

ALMONEDA DE TODO EL MOBILIARIO de una casa. Reina, 45, de 2 a 5. No se admiten pretereros.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticia para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía tarifas de precios a las personas que las piden. OFICINAS: CARMEN, 18 1.º, MADRID.

ARTE—DISTRACCION ÚTIL—ARTE

Pueden construirse con suma facilidad cuantos objetos en madera y metal se deseen, como armarios, mesas, abanicos, veladores, estantes, relojes, cajas, repisas, capillas, etc., con solo procurarse las materias que desde 5 pesetas se ofrecen. Se remiten catálogos ilustrados.

A. Ciriquian Lauria, 15, Barcelona.

EL EXCMO. SEÑOR MARISCAL DE CAMPO DON JOSÉ SERRANO Y ACEBRON ha fallecido el 25 de enero de 1886, a las tres y media de la tarde. R. I. P.

Su desconsolada viuda la Excmo. Sra. D.ª María Antonia Soriano y Marañon de Serrano; sus hijos D. Manuel, D. Bartolomé y D. Ramon; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios, y a los que residen en esta corte, acompañen el cadáver de dicho excelentísimo señor al cementerio de San Isidro, el dia 27 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Bordadores, número 7.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. JOSÉ REQUENA Y MORALES falleció en esta corte el dia 27 de enero de 1885. R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 27 del corriente en las iglesias de San Justo y Ninas de Leganés serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su viuda, doña Pilar Garcia de Viedma y Cossio; su hija doña Teresa; su hermana doña Concepcion, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Ecrisontylon Zulin remedio infallible para la completa curacion de los CALLOS en los PIES.—6 rs. Se encuentran en todas las principales Farmacias de España. El doctor Andreu, de Barcelona, es el depositario para toda España y Portugal.

NO PADEZGAN TOS Tomen las Pastillas del Dr. Andreu de Barcelona, y se la quitarán al momento. Es el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce. Casi siempre desaparece la tos por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 rs. en las buenas boticas.

CENTRO DE NODRIZAS, GARANTIZADO. Toco y manteca a 6 rs. Kilos; tomas, magros, jamones y embutidos a 8. Espiritu Santo, 45.

LA SENOORA DONA MARIA DEL CARMEN BUNIGO SAABEDRA Y GARDENA, viuda del coronel efectivo de artillería D. Antonio Rivera y Lozano, ha fallecido en la madrugada de hoy 26 de enero de 1886, a los 87 años de edad. R. I. P.

Su hermano D. Fernando, hermana política, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos, los que por olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la concesion del cuerpo, que tendrá lugar el miércoles 27 del corriente, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de San Juan, números 3 y 5; el cementerio de la sacramental de San Lorenzo, en lo que recibirán especial favor.—El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

MA PARA CASA DE LOS PADRES, 25 años, primiza. Ciudad Coello, 45, porteria.

MA DE CRIA PARA CASA DE los padres; teche fresca. Arenal, 24, porteria; 21, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

EL DEPÓSITO DE MUEBLES que por espacio de seis años ha estado en la calle de la Flor Alta, número 4, se ha trasladado a la de Isabel la Católica, núm. 4. Hoy tenemos un inmenso surtido de toda clase de muebles a precios sumamente módicos, por tener la fabricacion montada en grande escala; 2000 sillas de rejilla, desde 25 rs.; facilidades para el pago. Exportacion a provincias. Catálogos gratis.

NOVENO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON BALDOMERO DE MURGA Y MICHELENA FALLECIÓ EL DIA 27 DE ENERO DE 1877. R. I. P. Todas las misas que se celebren el dia 27 del corriente en las iglesias parroquiales de San Martin, San José y oratorios del Espiritu Santo y Caballero de Gracia, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Su viuda doña Ramona Goicoechea y sus hijos doña Maria de la Paz y D. Eduardo, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

ALMONEDA MOBILIARIA DE MUEBLES Y OBJETOS DE LUJO PROCEDENTES DE UN GRAN ALMACEN Y TESTAMENTARIA JUDICIAL, DE UN PALACIO, SE VENDEN 4 MILLONES RVN, REDUCIDOS POR UN MILLON. CALLE CEDACEROS, 11, PRAL.

GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES GRAN REBAJA DE PRECIOS Venta todos los dias de 9 de la mañana a 9 de la noche. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

ALMONEDA DE TODO EL MOBILIARIO de una casa. Reina, 45, de 2 a 5. No se admiten pretereros.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS Wrangel a la costa siberiana, la tierra que hoy lleva su nombre estuviere habitada. Tambien es posible que, durante los grandes trastornos que sufrió el Asia a consecuencia de las invasiones de Turbul-Beg, Gengis Kan y otros turbulentísimos caudillos tártaros, los pueblos que moraban en la costa setentrional del extremo Oriente de la Siberia, empujados por los que huyendo venían del Sur, se vieran obligados a buscar refugio en comarcas más inmediatas al polo, y conviniendo al hielo en puente fueran a poblar regiones hasta entonces desiertas. La tierra de Wrangel, como más vecina, debe haber sido necesariamente la primera etapa de estos fugitivos pueblos, que no permanecieran largo tiempo allí, sea por temor a la proximidad del enemigo, sea porque es ley histórica que cuando los pueblos se ponen en movimiento no se detienen sino por una fuerza al menos tan grande como aquella que los impulsó de sus primitivos hogares. Si los tchukches quisieran ver a los descendientes del pueblo que moraba antiguamente en la tierra que ellos ocupan hoy, tendrían probablemente que ir a buscarlos allá por las costas groenlandesas.

«La escasa experiencia adquirida por mí en esta y otras exploraciones en trineo no me permite formular opinion propia. El doctor resume, pues, en esta frase la experiencia de eminentes viajeros árticos. «Sin el apoyo de una tierra y con los actuales recursos que el hombre posee es imposible llegar al polo Norte.» Hay tierras que se extienden hasta el polo ó cerca de él? Se conocen tan poco de la geografía y de la física polar, que es árduo, si no presuntuoso, contestar a tal pregunta. Las muchas esperanzas fundadas en el camino del canal de Robeson, se desvanecieron después de la intrépida expedicion de capitán Nares. No resta hoy más posibilidad que la de tomar por base la Tierra de Wrangel, y estoy seguro, añade el doctor, de que tomando como punto de partida esta tierra desconocida, los navegantes lograrán tal vez ó al cabo resolver este problema, que es uno de los más difíciles que se han presentado a todos los que han venido a conocer y estudiar este rincón del mundo. Terminadas estas consideraciones, espondré mis últimas impresiones de este día: «Las aguas están movidas por una ligera brisa Sur, que a cada momento separa de las márgenes meridionales pequeños témpanos de hielo que inmediatamente son rodeados y tomados por asalto por las focas, que con pesados movimientos montan en ellos y luego se dejan trasportar hacia el Norte por el viento y las corrientes».

»Encontramos la temperatura del agua a -2, y varias plumadas que echamos alcanzan una profundidad de 24 a 26 metros. «En esto, las nubes principian a acumularse hacia el Norte con bastante densidad, circunstancia que nos hace desistir de la idea que en un principio tuvimos de pasar aquí la noche; pero nos ha parecido más agradable seguir la marcha de los hielos flotantes, y el Gran Diablo, dirigido por Nikoping, camina detrás del ejército de las focas que «acabo de hablar», las cuales contemplan con ojos atónitos las negras columnas de humo que salen por la chimenea del vapor.» Hasta aquí el diario de miss Edhita. XLV. En 1.º de julio.—Nuevas hosamentas.—Un problema geológico presentado por Killarney.—Momentos de distraccion.—La pesca en los lagos.—Procedimientos para pescar.—Lo que más aprecian los pescadores tchukches.—La hospitalidad.—El termómetro y las variaciones atmosféricas.—Agua potable.—Viento Noroeste.—Pitelkai.—En las inmediaciones del estrecho de Bering.—Espectacion general.—Nuevas aves.—Animales del Estrecho.—La vaca marina.—Costumbres de aquellos países.—Chozas y habitaciones.—Los muertos.—Sacrificios.—La muerte de los renos.—El perro favorito.—Apuñtes curiosos del doctor.—El día de caído.—Alegria a bordo.—Las palabras del doctor.—Las puertas del Asia. El dia 1.º de julio desembarcaron los viajeros en una costa inmediata a la bahía de Kolutsching, y siguiendo los consejos de algunos tchukches determinaron desde luego hacer una expedicion en busca de restos de mammoth. Salvaron, pues, inmediatamente una laguna por medio de barcas, y remontaron un rio de bastante caudal en direccion del lugar indicado. La poca profundidad del agua les impidió, sin embargo, llegar hasta el fin del viaje, y como carecian de medios de locomocion por tierra, forzoso les fué volver al buque. Sin embargo, no dejaron de encontrar grandes masas de restos de ballena en las playas tchukches. La presencia de estos huesos revestía el mayor interés. Nikoping, acompañado del doctor, emprendieron un estudio más completo en una estension de cuatro a cinco kilómetros a lo largo de la playa. Además de multitud de otros huesos, recogieron occipitales de ballenidos que pertenecen a cuatro ó cinco especies distintas, entre los cuales la ballena de Groenlandia, ó una especie analoga, parece ser la más comun. Algunos huesos lograron llamar con especialidad la atencion de los viajeros. Entre otros, un occipital muy bien conservado de una gran ballena de Groenlandia, que todavía conservaba adheridos unos cuantos braquios y vértebras. Los huesos estaban cubiertos todavía por una inmensa tira de pellejo, arrugada por la disecacion, sin restos de carne ni de grasa. Los huesos estaban en parte pegados a la arena inmediata a causa de la

congelacion, y observaron la circunstantia curiosísima de que del lado del hielo conservaban todavía pedazos de carne roja y casi fresca. Al principio creyeron como cosa fuera de duda que estaban en presencia de una ballena encallada recientemente en la playa. Los informes que al efecto tomaron de los indígenas confirmaron, sin embargo, los anteriores de que semejante suceso no habia tenido lugar desde un tiempo tan inmemorial, que ni aun los más ancianos recordaban haber tenido noticias de él, cosa que era por cierto demasiado curiosa. Desgraciadamente esta cabeza era uno de los raros huesos de ballena que no se hallaban enterrados en la playa, sino que estaban sobre la ribera, con circunstancias que impedian decidir si habian sido arrojados del mar por la fuerza de los hielos, ó puestos recientemente al descubierto por la accion de las olas. A pesar de todo, la opinion de la mayoría de los viajeros fué que no sería improbable que esta ballena hubiese estado enterrada en la arena durante unos cuantos siglos. En este caso sería un nuevo ejemplo de lo largo del tiempo durante el cual las materias de animales heladas pueden sostenerse sin entrar en el período de la putrefaccion. Se sabe,—dijo el doctor,—que en una estension considerable de la Siberia, aun muy hacia el Sur, se encuentran durante todo el año, en la superficie del suelo, poderosas capas de tierra helada, que no